



World Food Programme

SAVING
LIVES
CHANGING
LIVES



Dossier de presse

Republique démocratique du Congo

AVRIL 2023

PARTENARIAT ENTRE LE PAM & LA RÉSERVE STRATÉGIQUE GÉNÉRALE DE LA DRC

- **Afin de s'assurer qu'il y a suffisamment de nourriture pour tous, même pendant les périodes difficiles, le gouvernement de la République démocratique du Congo (RDC) a mis en place une réserve stratégique générale.**
- **Une réserve alimentaire stratégique est une réserve de nourriture destinée à être utilisée en cas de crise, tel qu'un choc climatique ou un conflit, et lorsque la population ne peut pas se nourrir suffisamment. La réserve peut contenir divers produits alimentaires, tels que des céréales, des haricots et de l'huile.**
- En cas de crise, le gouvernement de la RDC dispose de nourriture pour aider les personnes qui n'ont pas assez à manger. Cela peut se faire rapidement car la nourriture est stockée et prête à être distribuée.
- Les réserves alimentaires stratégiques permettent de s'assurer que les gens ont accès à la nourriture en cas d'urgence, réduisant ainsi le risque de faim et de malnutrition. Elles constituent un outil important pour les gouvernements afin de promouvoir la sécurité alimentaire.
- Le PAM aide le gouvernement en partageant ses connaissances et son expertise et en soutenant le développement d'un secteur agricole durable et compétitif en RDC pour aider à augmenter la production alimentaire.

PARTENARIAT ENTRE LE PAM & LA RÉSERVE STRATÉGIQUE GÉNÉRALE DE LA DRC

- **En plus de fournir une aide alimentaire d'urgence, les réserves alimentaires stratégiques peuvent également être utilisées dans le cadre d'un système de protection sociale, la nourriture pouvant être distribuée aux groupes vulnérables dans le cadre d'un programme de filet de sécurité sociale. Cela peut contribuer à garantir l'accès à des aliments nutritifs, même lorsque les personnes sont confrontées à des difficultés économiques.**

- Les réserves alimentaires stratégiques peuvent également être utilisées pour stabiliser les prix des denrées alimentaires et prévenir les pénuries alimentaires pendant les périodes de forte demande ou de faible approvisionnement. Cela permet de protéger les ménages vulnérables contre les hausses de prix des denrées alimentaires et de leur garantir l'accès à des aliments abordables et nutritifs tout au long de l'année.
- En général, les réserves alimentaires stratégiques sont une composante importante des systèmes de protection sociale, car elles contribuent à garantir l'accès à la nourriture dans les situations d'urgence et dans le cadre des programmes d'aide en cours. En travaillant ensemble, le PAM et le gouvernement de la RDC contribuent à promouvoir la sécurité alimentaire et à protéger les plus vulnérables.

MISSION A LA RÉSERVE STRATÉGIQUE ZAMBIENNE

En 2022, le PAM a conduit une délégation ministérielle de la RDC en Zambie pour visiter la Réserve alimentaire stratégique de la Zambie afin de s'inspirer du modèle de réserve alimentaire stratégique de ce pays voisin qui a fait ses preuves en Afrique. L'objectif étant de s'inspirer du modèle zambien pour permettre au gouvernement congolais d'élaborer une stratégie efficace en RDC.

En Zambie, la réserve alimentaire stratégique a permis une croissance significative de la production alimentaire nationale, un renforcement de la sécurité alimentaire qui se traduit par une amélioration du capital humain, un transfert de revenus vers les économies rurales, une augmentation des possibilités d'emploi, une amélioration du niveau de vie des communautés rurales, une plus grande stabilité des prix des denrées alimentaires, des recettes en devises grâce aux exportations, une augmentation de l'alimentation scolaire locale, et a donné à la Zambie la capacité de réagir rapidement aux catastrophes naturelles.



LE PAM FAIT UN DON D'ÉQUIPEMENTS INFORMATIQUES À LA RÉSERVE STRATÉGIQUE GÉNÉRALE DE LA RDC

“Le PAM soutient le développement du secteur agricole durable et compétitif en RDC afin d'augmenter la production alimentaire, améliorer les revenus et créer des opportunités d'emploi. La Réserve stratégique générale y jouant le rôle moteur, le PAM qui vise le même objectif, continuera à lui apporter son soutien.”

Peter Musoko, Représentant du PAM en RDC.

Le PAM a fait un don en matériel informatique à la Réserve stratégique générale de la Présidence de la République démocratique du Congo pour renforcer ses capacités techniques et opérationnelles ce mercredi 5 avril 2023.

Ce matériel d'une valeur de plus de 28 000 USD est composé de 13 unités centrales, 3 imprimantes HP, 7 ordinateurs portables Lenovo et 2 rétroprojecteurs.

Le matériel remis à la Réserve stratégique générale par le Représentant du PAM en RDC a été réceptionné par son Coordonnateur.



LE PAM FAIT UN DON D'ÉQUIPEMENTS INFORMATIQUES À LA RÉSERVE STRATÉGIQUE GÉNÉRALE DE LA RDC



Le représentant du PAM en RDC, Peter Musoko (à gauche), a assisté à la remise de matériel informatique aux côtés de M. MBUYI MUNDELA DIDIER, Coordonnateur adjoint chargé des questions techniques et André Wameso, Directeur Adjoint de Cabinet du Président de la République (à droite).



Le représentant du PAM en RDC, Peter Musoko (à droite), a assisté à la remise de matériel informatique aux côtés de André Wameso, Directeur Adjoint de Cabinet du Président de la République (à gauche).

LE PAM FAIT UN DON D'ÉQUIPEMENTS INFORMATIQUES À LA RÉSERVE STRATÉGIQUE GÉNÉRALE DE LA RDC



Le représentant du PAM en RDC, Peter Musoko (à droite), a assisté à la remise de matériel informatique aux côtés de André Wameso, Directeur Adjoint de Cabinet du Président de la République (à gauche).



Le PAM fait un don d'équipements informatiques à la reserve stratégique Générale de la RDC. Ce matériel d'une valeur de plus de 28 000 USD est composé de 13 unités centrales, 3 imprimantes HP, 7 ordinateurs portables 7 Lenovo et 2 rétroprojecteurs



CONTEXTE

La République démocratique du Congo est en proie à une grave crise humanitaire, avec des niveaux élevés d'insécurité alimentaire, des niveaux alarmants de malnutrition, résultant en grande partie du conflit, des déplacements massifs de population et de la faible production agricole.

Quelque 5,7 millions de personnes sont des déplacées internes (le chiffre le plus élevé en Afrique). De ce nombre, 1,5 million l'ont été rien qu'en 2022. Les déplacements massifs ont décimé les moyens de subsistance - les gens ne peuvent pas cultiver, ils n'ont pas la capacité de nourrir leurs familles, les enfants ne sont pas en mesure d'aller à l'école, et les infrastructures locales déjà fragiles des communautés sont sous pression.

CHIFFRES CLES

**26,4
million**

Personnes en situation
d'insécurité alimentaire
aiguë

**5.7
millions**

Personnes déplacées
internes

**2,4
millions**

Enfants de moins de 5
ans souffrant de
malnutrition

6,1 million

Personnes assistées en 2022

1.9 million

Enfants et femmes enceintes et
qui allaitent assistés pour le
traitement et la prévention de la
malnutrition

222,800

Des repas chauds et des
rations à emporter pour
les écoliers

129,000

Personnes bénéficiaires
du soutien de la résilience
et des moyens de
subsistance.

CONTACTS

- **Pour plus d'informations, veuillez contacter :** (adresse électronique : prenom.nom@wfp.org)
- Shelley Thakral, PAM/Kinshasa,
Mob. +243 81 700 6744
Claude Kalinga, PAM/Kinshasa,
Mob. +243 81 700 6714
- Suivez-nous sur Twitter [@wfpdrc](https://twitter.com/wfpdrc)

